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Sportverein Lohhof e.V.      Unterschleißheim, den 29.12.2012 
Protokoll der Vereinsausschusssitzung      
am 04.12.2012 
 

 
Ort:  Unterschleißheim, Sybilles, Anna-Wimschneider-Str. 7 (Tennispark) 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
Beginn: 19:10 Uhr 
Ende:  20:35 Uhr 
 
 
 
1. 
 
 
 
 
 
 
2. 
 
 
 
 
3. 
 
 
 
 
4. 
 
 
 
 
 
 
 

 
Begrüßung 
 
Brigitte Weinzierl begrüßt die Anwesenden, die Einladung erfolgte 
fristgemäß und formgerecht per Post vom 22.11.12 und stellt die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Genehmigung des Protokolls der VAS vom 24.09.2012 
 
Das Protokoll wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
 
Arbeiten zum Jahresabschluss 2012 
 
Erika Hecht weist auf den Terminplan zum Jahresabschluss 2012 hin, der 
den Kassenwarten der Abteilungen mitgeteilt wurde: 
* Übungsleiter-Abrechnungen bis zum 19.12.12 
* Überweisungen, Buchungsbelege, Kontoauszüge, Kassenbelege bis zum 
20.12.12 
* Rechnungsabschluss bis zum 08.01.13 

Erledigung 
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Fast alle Abteilungen haben die Termine der Abteilungsversammlungen 
mitgeteilt. 
 
 
Übernahme Kosten der Pflege der Tennisanlagen durch die 
Hauptkasse 
 
Die Präsidentin erläutert die aktuelle Situation und weitere Entwicklung der 
beiden Tennisabteilungen, Tennis Lohhof und Tennispark Unterschleißheim. 
Beide Abteilungen haben immense Kosten zu tragen und finanzieren selbst 
die Platzpflege, während generell der Tennissport nicht mehr boomt. 
Von Tennis Lohhof wurde in die Halle investiert, beim Tennispark werden 
die Kosten für die Platzpflege steigen, da der neue Platzwart nicht mehr 
ehrenamtlich arbeiten kann. 
Verstärkt wird eine Fusionierung der beiden Tennisabteilungen erwogen, 
eine Realisierung zum 01.01.2104 muss in 2013 organisiert sowie dem 
Verband gemeldet werden. 
Durch die Halle von Tennis Lohhof verliert der Tennispark ständig 
Mitglieder, vor allem Kinder fehlen zukünftig immer mehr. Zudem gibt es ein 
strukturelles Problem bzgl. der Trainerstunden, kein Zuschuss für 
Erwachsene. 
In Summe wenden beide Abteilungen ca. 110 k EUR für die Platzpflege auf 
(Tennis Lohhof 80 k EUR, Tennispark 30 k EUR), durch die Hallenmiete 
kann nur ein Teil dieser Gesamtkosten abgedeckt werden. 
Folglich können die beiden Abteilungen es alleine nicht mehr erwirtschaften, 
in den nächsten Jahren sind größere Belastungen zu erwarten und es macht 
keinen Sinn, weiter bei der Betreuung der Jugendlichen zu sparen. 
Die beiden Tennisabteilungen benötigen eine solide Basis, wie 
weitergeholfen werden kann, eine Unterdeckung von ca. 10k EUR bis 15 k 
EUR wird erwartet. 
Das Präsidium könnte das Anliegen alleine entscheiden, aber es wird bei 
dieser grundsätzlichen Entscheidung die Genehmigung durch den VAS 
gewünscht. 
 
Heinz Frey wirft die Frage auf, wie Kosten bei den Tennisabteilungen 
reduziert werden könnten. Als Beispiel nennt er ca. 4 – 5 k EUR jährliche 
Wasserkosten bei Tennispark gegenüber Kosten von ca. 700 - 1000 EUR 
für einen entsprechenden Brunnen. Auch die Turnabteilung hat bei knapp 
900 Jugendlichen hohe Kosten und ist auf die Unterstützung durch die Stadt 
und Landkreis angewiesen. 
Karl Horst berichtet, dass bei Tennis Lohhof das Grundwasser 
aufgenommen wurde und verschiedene Möglichkeiten zur Kostensenkung 
im Budget vorgesehen sind. Zudem ist die Substanzerhaltung im 
Tennisstüberl zu beachten. 
Heinz Frey stellt die Frage, warum die Stadt nicht kostenlos die Tennisplatze 
zur Verfügung stellen kann. Früher hatte der SVL einen eigenen Sportplatz 
gehabt und vor 30 Jahren hatte Tennis einen anderen Stellenwert. Doch 
jetzt ist Tennis eine Abteilung wie jede andere. Karl Rammelsberger merkt 
an, dass die Stadt dazu die Sportförderrichtlinie überarbeiten müsste, doch 
für 2013 ist es zu spät. Fritz Eisenschenk bekräftigt, nicht an den 
Grundfesten der Vereinspolitik zu rütteln. Aus seiner Sicht soll kurzfristig für 
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1 -2 Jahre der SVL die Tennisabteilungen unterstützen, während mittelfristig 
und langfristig die Stadt übernehmen sollte. 
In der Versammlung wird die Frage gestellt, wem die Anlage schließlich 
gehören würde, wenn die Stadt kontinuierlich zahlen sollte. Ein Viertel der 
Anlage Tennispark Unterschleißheim hat die Stadt in der Vergangenheit 
bezahlt. 
Petra Kubin weist auf den negativen Trend beim Tennispark hin. Die 
Mitgliederzahl geht zurück und beide Tennisabteilungen schließen im Minus 
ab. Es ist schwierig, neue Mitglieder zu bekommen, aus finanziellen 
Gründen sind Turniere notwendig – aber die Plätze sind in einem schlimmen 
Zustand. 
Brigitte Weinzierl schlägt vor, mit den Stadträten das Gespräch zu suchen. 
Dazu müssen aber auch belastbare Zahlen für 2012 vorliegen und das Für 
und Wider sowie Konsequenzen der verschiedenen Möglichkeiten 
verglichen werden, beispielsweise nicht mehr ‚Herr in der Anlage’ zu sein. 
Auch Zuschüsse und Darlehen vom BLSV mit langer Bindung sind zu 
beachten, evtl. droht eine Rückzahlung falls diese nicht genutzt werden. 
Stefan Schneiders fordert vorbereitende Gespräche auf politischer Ebene 
mit der Stadt. Die VAS sollte beschließen, dass für zwei Jahre der jährliche 
Fehlbetrag von max. 15 k EUR durch die Hauptkasse übernommen wird. 
Karl Horst erläutert dass die Spieler bereits jetzt die Meldegelder selber 
zahlen, um spielen zu können. Auch die Bewirtung für die Gastspieler und 
die eigenen Spieler wird privat übernommen. 
Innerhalb des SVL ist eine Überbrückung durch andere Abteilungen oder die 
Hauptkasse möglich. Eine Zusammenarbeit mit dem Hotel Dolce wird 
abgelehnt, da bislang absolut nicht kooperativ. 
 
Die VAS beschließt einstimmig bei einer Enthaltung: 
In den nächsten zwei Jahren wird durch den Hauptverein für beide 
Tennisabteilungen anteilige Kosten zur Platzpflege in Höhe von insgesamt 
15 k EUR pro Jahr übernommen. Die Verteilung erfolgt durch das Präsidium 
an die Abteilungsleitungen. 
 
 
Termine 2012 und 2013 
 
05.12.2012          Prädikatsverleihung EISs (Erlebte Integrative Sportschule) 
11.01.2013          Neujahrsempfang der Stadt 
19.01.2013          50 Jahre Schützengilde Lohhof (Präsidentin und Fahne) 
30.01.2013          Treffen Vereinsvorstände (neuer Termin) 
09.02.2013          Faschingsumzug und –treiben: Tennis Lohhof wird wieder  
                            am Umzug teilnehmen, Fußball mit Bude am Rathausplatz 
01.03.2013          Sportlerehrung (neuer Termin) 
02.03.2013          Bezirkstag BLSV (Vizepräsident) 
12.03.2013          VAS 
23.03.2013          Osterlauf 
10.04.2013          Bürgerversammlung 
12.04.2013          Mitgliederversammlung 
21.04.2013          BLSV-Kreis Seniorentag Höhenkirchen 
18.05.2013          Volksfestumzug 
30.05.2013          Fronleichnamsprozession 
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17.06.2013          VAS 
xx.09.2013          Totengedenken der Würmbachtaler 
25.09.2013          VAS 
17.11.2013          Volkstrauertag 
03.12.2013          VAS 
 
 
Informationen des Präsidiums 
 
Othmar Kieslich, Ehrenpräsident des SVL, und Rolf Zeitler, Ehrenmitglied 
des SVL, wurden mit dem Ehrenring des Landkreises München 
ausgezeichnet. Wolfgang Preischl wurde vom Landkreis München für 30-
jährige Tätigkeit im SVL Abteilung Tischtennis geehrt. Bis zum 15.01.2013 
sind neue Vorschläge an Sportlern und Funktionären an die Präsidentin als 
Excel-Tabelle zu senden. 
Brigitte Weinzierl dankt für die Teilnahme an Veranstaltungen der 
vergangenen Monate, dies waren Stadtradeln, Kreistag BLSV Unterhaching, 
Internationales Fest sowie der Volkstrauertag. Zu der Gala 100 Jahre TSV 
Schleißheim war die Präsidentin als Dank für Hallenüberlassungen 
eingeladen. 
Der Abteilung Tischtennis wird für das Tragen der Vereinsfahne im 
abgelaufenen Jahr gedankt , in 2013 übernimmt diese Aufgabe die 
Abteilung Tennis Lohhof. 
Die Präsidentin dankt den Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle für die 
geleistete Arbeit in 2012. 
 
Erika Hecht berichtet, dass der Kassenstand der Hauptkasse per 
04.12.2012 einen Stand von EUR 58.000 aufweist. 
Die Fördergelder für 2011 der Stadt für Übungsleiter sind eingegangen. 
Für staatliche Fördergelder müssen die Lizenzen zum 01.03. gültig sein und 
sind daher möglichst bald an die Geschäftsstelle zu richten. 
Für Zuschussanträge an die Stadt ist es allerhöchste Zeit, ggfs. ist um 
Übernahme in 2013 ansuchen. 
 
Zur Umstellung SEPA zum 1.1.2014 laufen die Vorarbeiten, z.B. Teilnehme 
von Erika Hecht und Dany Klimke bei der Infoveranstaltung bzw. Schulung 
der Kreissparkasse, damit es termingerecht eingeführt werden kann. 
Daueraufträge sollen möglichst unverändert bleiben, Änderung am 
Beitrittformular ist wg. EBANS notwendig. 
Für die Wahlen bei der nächsten Mitgliederversammlung wird weiterhin ein 
Organisationsleiter/-in und Jugendleiter/-in gesucht, ein Kandidat steht als 
Schatzmeister zur Verfügung. 
 
Es wird darauf hingewiesen dass Unfallmeldungen von der Präsidentin 
abzuzeichnen sind, die Abteilung Fußball hat auf die JFG zu achten! 
Die Ehrenamtskarte des Landkreises bietet Vergünstigungen für den 
Inhaber. Der SVL muss es bei Bedarf abstempeln, ein weiterer Aufwand ist 
nicht notwendig. Eine Ermäßigung des SVL-Mitgliedbeitrages wird von der 
VAS abgelehnt. 
Stefan Schneiders berichtet dass die Teilnehmerzahl zu Sport nach 1 in der 
Mittelschule ist stark rückläufig ist und sich eine Lücke abzeichnet. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 5 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Um den SVL-Newsletter zu bewerben, wird ein Preisrätsel durchgeführt 
werden. 
Karl Horst erläutert das internetbasierende Buchungssystem für die 
Tennishalle, welches neu eingeführt wurde. Alternativ kann bar vor Ort 
gebucht werden. 
Stefan Schneiders berichtet, dass Brigitte Weinzierl in diesem Jahr das 
Bayerische Sportanzeichen in Gold und das Deutsche Sportabzeichen in 
Bronze erhalten hat. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. Brigitte Weinzierl bedankt sich für die 
Aufmerksamkeit, wünscht den Anwesenden schöne Weihnachtsfeiertage 
sowie viel Erfolg im Neuen Jahr und schließt die Sitzung. 
Heinz Frey dankt der Präsidentin für Ihre Arbeit und wünscht ihr alles Gute 
zu den Feiertagen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Stefan Guggenmos       Brigitte Weinzierl 
    Schriftführer             Präsidentin 


